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BRASIL: O IMPACTO 
DE SUA AUSÊNCIA
A carga tributária brasileira é conhecida 

por ser uma das mais altas do mundo. Os 
cidadãos e as empresas enfrentam um sistema 
complexo e burocrático, que desestimula 
investimentos, sufoca a economia e limita o 
crescimento do país. Diante desse cenário, fica 
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evidente a urgência de uma reforma tributária 
abrangente, capaz de trazer equidade, 
simplificação e justiça fiscal.

Ao longo dos anos, o sistema tributário 
brasileiro se tornou um emaranhado de 
normas, alíquotas e obrigações, dificultando 
o cumprimento das obrigações fiscais por 
parte das empresas e gerando insegurança 
jurídica. Essa complexidade excessiva 
afasta investimentos estrangeiros, impede a 
expansão das empresas nacionais e contribui 
para a informalidade.

A ausência de uma reforma tributária efetiva 
tem consequências graves para a economia 
brasileira. Em primeiro lugar, a falta de 
competitividade afeta diretamente a capacidade 
do país em atrair investimentos e estimular o 
empreendedorismo. Empresas nacionais são 
prejudicadas em relação às estrangeiras, pois 
pagam impostos mais elevados e enfrentam uma 
estrutura tributária desfavorável.

Além disso, a carga tributária excessiva 
impacta diretamente o poder de compra dos 
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cidadãos. A elevação dos impostos resulta em 
preços mais altos, desestimulando o consumo e 
reduzindo a atividade econômica. Isso gera um 
ciclo vicioso, no qual a diminuição da demanda 
leva a uma queda na produção e no emprego.

Outro ponto crítico é a desigualdade social. O 
atual sistema tributário brasileiro é regressivo, 
ou seja, onera proporcionalmente mais os mais 
pobres. Isso ocorre porque a maior parte da carga 
tributária recai sobre o consumo, penalizando 
aqueles que possuem uma renda menor. Uma 
reforma tributária justa e progressiva seria 
capaz de corrigir essa distorção, aliviando o peso 
sobre os menos favorecidos e promovendo a 
redistribuição de renda.

A falta de uma reforma tributária abrangente 
também impede o desenvolvimento 
regional. A tributação atual não considera as 
particularidades e desafios de cada região 
do Brasil, prejudicando estados menos 
desenvolvidos. Uma reforma efetiva deveria 
incluir medidas que estimulem o crescimento 
e a equidade em todas as regiões do país, 
reduzindo as disparidades socioeconômicas.
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Diante de todos esses desafios, é 
imprescindível que o governo e a sociedade 
brasileira priorizem a realização de uma 
reforma tributária abrangente. É necessário 
simplificar o sistema, reduzir a carga tributária, 
tornar a arrecadação mais justa e estimular o 
investimento e a competitividade. Essa reforma 
deve ser amplamente discutida e contar com a 
participação de especialistas, representantes 
do setor empresarial, da sociedade civil e dos 
diferentes níveis de governo.

A inação diante da necessidade de uma 
reforma tributária trará consequências 
negativas para todos os brasileiros. Aumento 
da desigualdade, estagnação econômica, falta 
de competitividade e perda de oportunidades 
de desenvolvimento serão apenas alguns dos 
resultados desse cenário. Portanto, é urgente 
agir agora e promover uma reforma tributária 
que beneficie a todos, tornando o Brasil um 
país mais justo, próspero e equilibrado.

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS

VOLTAR PARA
PRIMEIRA PÁGINA
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Qualquer governante, seja ele presidente da 
República, governador de Estado ou prefeito 
municipal vai ter pela frente uma oposição; 
horas mais raivosa, horas mais propositiva, 
mas ela sempre estará lá. Os “governos de 
plantão” podem ter uma oposição fortalecida 
ou bem fragilizada, mas ainda assim, presente. 
E, aqui em Sergipe, isso não tem sido diferente. 
E este colunista não seguir a linha de outros 
colegas que, lamentavelmente, diminuem o 
trabalho daqueles que se opõem ao governo.

CINFORMANDO
habacuquevillacorte@gmail.com

HABACUQUE’
VILLACORTE

OPINIÃO 1/22

FABIO SUPERA 
EXPECTATIVAS 

E “ESFRIA”
A OPOSIÇÃO
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 Olhando “de fora”, este colunista entende 
e reconhece que não é fácil fazer oposição 
em Sergipe, mas, convenhamos, quando o 
governante tem mais êxitos do que equívocos, 
esse trabalho fica ainda mais complicado. Se 
partir para “procurar agulha e palheiro”, pode 
agradar uma minoria, mas a coletividade ficará 
esquecida; se procurar o governo, pode perder 
dividendos políticos e perder votos! Talvez a 
solução mais eficaz seja tentar construir uma 
oposição propositiva, aberta ao diálogo. 

É evidente que alguns setores do 
funcionalismo público estão incomodados e 
já criticando o governo, mas outras categorias 
estão apostando, acreditando; muitos deram 
um voto de confiança e preferem esperar, 
considerando que são apenas seis meses de 
gestão. Isso deixa alguns setores da oposição 
sem ter o que dizer! Ou seja, eis a constatação 
de que Mitidieri entre vários acertos e alguns 
erros, está sim superando as expectativas. E 
não é exagero reconhecer isso!

Um setor muito cobrado por este 
colunista aqui, por exemplo, a falta de 

2/22CINFORMANDOOPINIÃO
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políticas de Turismo, de incentivo para o 
setor, de investimentos e eventos para 
aquecer a economia e movimentar a cadeia 
produtiva, agora durante os festejos juninos 
não tem o que reclamar. É evidente que há 
muito para ser melhorado, mas já existe 
um olhar para o setor. Fábio não para, tem 
dialogado com todo mundo, tem ouvido 
empresários, políticos e tem percorrido os 
Ministérios e órgãos federais. 

Em Sergipe tem “batido as sete 
freguesias”, ou seja, está rodando todo 
o Estado, seja em eventos festivos, seja 
em inaugurações, atos políticos dos 
prefeitos e/ou do seu próprio governo. Tem 
buscado movimentar o centro comercial 
de Aracaju, não tem receio de se expor; 
quando os problemas surgem, mesmo sem 
uma solução, senta para dialogar, tenta 
acertar. Se erra aqui ou ali, no contexto 
geral tem sido bem efetivo, ou melhor, 
tem sido eficiente no que se propõe. E 
vai conquistando o carisma do povo. Um 
“nó tático” que, até agora, a oposição não 
consegue desatar...
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VEJA ESSA!
Diante da negação do agrupamento governista 
para os nomes até agora propostos pelo 
prefeito Edvaldo Nogueira (PDT), para a sua 
própria sucessão em 2024, o pedetista decidiu 
“mandar recados” para os líderes do bloco 
sinalizando que “poderia se reaproximar 
do PT”. O “movimento” de Edvaldo não é só 
indevido, mas arriscado!

E ESSA!
Primeiro que o PT e seus dirigentes estaduais 
não “morrem de amores” (e nem confiam) no 
prefeito de Aracaju; segundo que, ao “jogar 
alto” com essa “simulação”, o gestor pedetista 
pressiona o governador Fábio Mitidieri (PSD) 
que, diga-se de passagem, tem sido decisivo 
para ele ter sido prefeito eleito e reeleito (2016 
e 2020). Não é botando o chefe do Executivo 
“contra as cordas” que Edvaldo terá suas 
vontades atendidas. Depois vai reclamar da 
desconfiança dos amigos...

DÉDA AJUDOU
A verdade é que Edvaldo chegou à PMA como 
vice de Marcelo Déda (in memoriam) em 



ANO 4 - ED. 308 - 10/7/2023  -  13

5/22CINFORMANDOOPINIÃO

2000, sendo reeleito em 2004, na mesma 
chapa; com a saída do petista para o governo 
em 2006, “ganhou de presente” a PMA e 
se reelegeu em 2008, novamente graças a 
atuação de Déda e de Jackson Barreto, que 
findou sendo decisivo naquele pleito na capital.

2014 NÃO DEU!
Após deixar a prefeitura em 2012, muito 
desgastado, Edvaldo não conseguiu eleger 
Valadares Filho (PSB) para sucedê-lo naquele 
pleito, como também não foi feliz, dois anos 
depois, de tentar se eleger deputado federal. 
Depois disso parecia que não havia mais 
espaço no meio político. 

CHAMA O EDVALDO I
Em 2016, diante dos problemas de saúde 
e a gestão pouco eficiente de João Alves 
Filho (in memoriam), Edvaldo “ressurgiu” 
como pré-candidato a prefeito, mais por 
imposição do então governador Jackson 
Barreto que não aceitava uma pré-
candidatura de Valadares Filho, ainda por 
conta das divergências no 2º turno da 
eleição presidencial de 2014. 
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CHAMA O EDVALDO II
Edvaldo foi eleito com uma vitória, até 
surpreendente e, literalmente, no “apagar 
das luzes”, considerando que em nenhuma 
pesquisa daquele ano ele figurava como 
o favorito a vencer aquele pleito contra 
Valadares Filho. Em 2020, contra Danielle 
Garcia, que disputava sua primeira eleição, a 
diferença foi de 41 mil votos, em um confronto 
direto já no segundo turno. 

2022 TAMBÉM NÃO!
Na eleição estadual do ano passado, desta 
vez Edvaldo não convenceu os líderes do 
agrupamento a apoiá-lo para governador 
e decidiu apostar todas as fichas em Luís 
Roberto para deputado federal, que também 
findou não conseguindo êxito. 

MISSÃO IMPOSSÍVEL?
Agora, sem uma liderança própria, Edvaldo 
quer a todo custo eleger a secretária da Saúde 
bem contestada (que digam os farmacêuticos) 
Waneska Barboza, como prefeita de Aracaju. 
Em tempos de “missões impossíveis”, Edvaldo 
parece entender que tudo é possível. Sei não...
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ALÔ CANINDÉ!
A Associação do Ministério Público de 
Sergipe (ASMP), entidade que congrega os 
Promotores e Procuradores de Justiça do 
Estado de Sergipe, apresentou uma NOTA DE 
APOIO IRRESTRITO em relação à Reclamação 
formulada por Elton Daniel Santos Rezende, 
na qual faz ataques a atuação do Ministério 
Público da Cidade de Canindé de São 
Francisco, especialmente ao Promotor de 
Justiça Doutor Paulo José. 

ASMP
Segundo a nota, Elton Daniel, que é Secretário 
Parlamentar do Deputado Federal João 
Daniel (PT), denuncia que o promotor “teria 
praticado ‘autopromoção e personificação 
da atuação do MP na cidade’, bem como teria 
incorrido em ‘ingerência na discricionariedade 
administrativa do gestor e na atuação 
legislativa dos vereadores’. 

DEFESA I
Na nota, a ASMP destaca a atuação do 
promotor na defesa do patrimônio público 
e do direito dos canideenses à educação e 

CINFORMANDOOPINIÃO
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saúde de qualidade. “No desenrolar de suas 
atividades, (o promotor) constatou a existência 
de diversas irregularidades e a negativa do 
Prefeito Weldo Mariano em solucioná-las 
administrativamente, sendo necessário o 
ajuizamento da Ação Cautelar Antecedente, 
na qual se postulou o afastamento do gestor 
e a realização de inspeção no município pelo 
Tribunal de Contas de Sergipe”. 

DEFESA II
“Na clara tentativa de ferir a imagem do 
Promotor de Justiça, Elton Daniel Santos 
Rezende, apresentou Representação de 
natureza meramente cível no Conselho Nacional 
do Ministério Público com o intuito de impedir 
o avanço do trabalho do Dr. Paulo José no 
município de Canindé de São Francisco e evitar 
futuro pleito de intervenção formulado pelo 
Ministério Público”, acrescenta a nota da ASMP. 

APOIO IRRESTRITO
“A ASMP manifesta seu irrestrito apoio ao 
Promotor de Justiça de Canindé de São 
Francisco, Paulo José Francisco Alves Filho, 
bem como repudia qualquer ato vilipendioso 

CINFORMANDOOPINIÃO



ANO 4 - ED. 308 - 10/7/2023  -  17

9/22

ao desempenho das funções ministeriais, 
sendo, portanto, inaceitável ser alvo de injustos 
ataques justamente por buscar, nos limites 
de suas atribuições e com independência 
funcional, sempre de modo fundamentado, a 
proteção do patrimônio público e da punição 
dos que o vilipendiam pela prática de condutas 
ímprobas”, completa a nota da ASMP. 

INTERVENÇÃO
Este colunista reforça a teoria de que já passou 
da hora de o Poder Judiciário, dos órgãos 
fiscalizadores, promoverem uma intervenção 
na gestão do município de Canindé do 
São Francisco, para a apuração isenta das 
acusações e para a garantia da prestação 
dos serviços públicos com a maior excelência 
possível para a população local. 

OLHA O SEBRAE!
O Sebrae Sergipe promoveu em Aracaju, o 
“Café com Energia”. O evento aconteceu na 
sede da instituição e reuniu empresários da 
área de Petróleo e Gás para discutir ações 
a serem implementadas em parceria com o 
Sebrae para fortalecer o empreendedorismo 

CINFORMANDOOPINIÃO
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e a geração de empregos ligados a cadeia 
produtiva no estado. Além de conversar com 
o setor produtivo, no Café com Energia o 
Sebrae Sergipe anunciou a contratação de um 
estudo de mapeamento no setor de Petróleo 
e Gás (Onshore e Offshore), em busca de 
oportunidades e na preparação dos envolvidos 
no enfrentamento aos desafios.

PRISCILA FELIZOLA
A superintendente do Sebrae Sergipe, 
Priscila Felizola, abriu o evento, que contou 
com as palestras do consultor e executivo 
da Brainmarket, Eduardo Aragon, do diretor 
de O&G da Carmo Energy, Daniel Noleto, 
e do assessor da Secretaria de Estado do 
Desenvolvimento Econômico e da Ciência e 
Tecnologia (Sedetec) do Governo de Sergipe, 
Haroldo Barros.

OLHA O TCE!
Durante a Sessão Plenária do Tribunal de 
Contas do Estado de Sergipe (TCE/SE), na 
manhã dessa quinta-feira (6), os conselheiros 
da Corte sergipana enalteceram o homem 
público João Alves Filho (in memoriam) e 

CINFORMANDOOPINIÃO
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sua importância para o desenvolvimento 
do Estado. O presidente Flávio Conceição 
registrou que no último dia 3 o saudoso ex-
governador estaria completando 82 anos. 

FLÁVIO CONCEIÇÃO
“O registro é pertinente por se tratar, sob 
a análise deste que preside esta Corte de 
Contas, e possivelmente com a vênia dos 
demais, de um dos maiores homens públicos 
que a história de Sergipe concebeu”, destacou 
o presidente do Tribunal. Por fim, Flávio 
Conceição enfatizou que João Alves Filho 
deixou um legado de muitas realizações e de 
um espírito republicano diferenciado. “É mister 
sempre lembrar, reconhecer e propagar sua 
obra, sobretudo para aqueles que não tiveram 
a oportunidade de conhecê-lo”. 

LEGADO DE JOÃO ALVES I
Além de Flávio, os demais conselheiros que 
participaram da sessão plenária, incluindo o 
Procurador-Geral de Contas, João Augusto 
Bandeira de Mello, também destacaram a 
figura pública do ex-governador João Alves 
Filho, pontuando uma série de realizações 

CINFORMANDOOPINIÃO
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e obras promovidas em suas gestões no 
comando da capital e do Estado. 

LEGADO DE JOÃO ALVES II
João Alves Filho faleceu em Brasília (DF), 
em 24 de novembro de 2020, onde estava 
internado em estado grave após sofrer 
uma parada cardíaca em casa. No período 
o ex-governador apresentou sintomas da 
Covid-19. Além de governar Sergipe por três 
mandatos, João foi ministro de Estado e 
prefeito de Aracaju por dois mandatos.

FUNDEB
O conselheiro José Carlos Felizola, do Tribunal de 
Contas do Estado (TCE/SE), informou que vai 
determinar o envio de ofício aos municípios que 
integram a área de controle e inspeção sob sua 
responsabilidade e ainda não estão habilitados 
para receber a complementação VAAT (Valor 
Aluno Ano Total) do Fundeb em 2024. 

JOSÉ CARLOS FELIZOLA I
De acordo com o conselheiro, o último 
levantamento apresentado pelo Fundo 
Nacional de Desenvolvimento da Educação 
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(FNDE) aponta 14 municípios sergipanos 
pendentes da habilitação obtida pelos entes 
que disponibilizarem as informações e dados 
contábeis, orçamentários e fiscais exigidos 
- o prazo final para estados e municípios se 
habilitarem ao cálculo do VAAT termina no 
próximo dia 31 de agosto.  

JOSÉ CARLOS FELIZOLA II
“Ainda é um número considerável para 
nosso estado, então iremos reiterar o 
pedido para que envidem esforços e que 
isso seja resolvido o mais rápido possível, 
de forma que nossos alunos não sejam 
prejudicados”, afirmou o conselheiro 
Felizola, ao lembrar que o tema havia 
sido destacado anteriormente em sessão 
plenária pela conselheira Susana Azevedo, 
já como forma de alerta aos municípios 
sergipanos. A preocupação com a 
possibilidade de perda de receitas na área 
da educação também foi compartilhada 
no Pleno pelo conselheiro Luis Alberto 
Meneses, que disse estar acompanhando a 
situação entre os municípios cujas contas 
estão sob sua relatoria.
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BANDEIRA DE MELLO
Ao se manifestar sobre o assunto, o 
procurador-geral do Ministério Público de 
Contas (MPC), João Augusto dos Anjos 
Bandeira de Mello, destacou o empenho da 
Corte de Contas nessa atuação preventiva: 
“O que há de mais moderno em relação ao 
controle é exatamente esse monitoramento 
em tempo real, se antecipando aos 
problemas; é isso que a sociedade deseja do 
Tribunal de Contas”, concluiu.

YANDRA MOURA I
A vice-líder do União Brasil na Câmara 
dos Deputados, deputada federal Yandra 
Moura, elogiou no Plenário os festejos 
juninos em Sergipe. Segundo ela, o estado, 
sob a administração do governador Fábio 
Mitidieri, teve um excelente planejamento e 
organização, transformando uma das maiores 
tradições nordestinas em um produto cultural 
e turístico altamente lucrativo.

YANDRA MOURA II
De acordo com Yandra, embora os dados 
econômicos ainda estejam sendo analisados 
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e formatados, alguns índices já foram 
divulgados, com alta taxa de ocupação dos 
hotéis durante o período dos festejos juninos, 
e a procura por passeios turísticos também 
aumentou, com um crescimento de 30%.

YANDRA MOURA III
A deputada ressaltou o impacto econômico 
do período junino, com ruas movimentadas, 
supermercados lotados, shoppings em 
pleno funcionamento e o centro comercial 
de Aracaju registrando boas vendas. 
Yandra afirmou que o governo antecipou o 
pagamento dos servidores, injetando mais de 
R$ 330 milhões na economia, pouco antes do 
dia de São João. “O sucesso dessa iniciativa 
do nosso governador Fábio Mitidieri foi tão 
grande que o povo pediu e ele atendeu. A Vila 
do Forró continuará com atrações locais ao 
longo do mês de julho e a Rua de São João 
vai até o final do ano”.

COM BELIVALDO I
O empresário do município de Tomar do Geru e 
presidente municipal do PSD, Jal Construções, 
visitou o ex-governador e presidente estadual 
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do PSD, Belivaldo Chagas, em sua residência 
em Simão Dias. Ao lado das vereadoras Nena 
Marques e Leide da Silva, ambas do PSD, Jal 
se deslocou para o município para conceder 
entrevista ao programa Cidade Notícias, na 
Cidade 99, com apresentação do radialista 
JC, e aproveitou a oportunidade para visitar 
o ex-gestor estadual para dialogar sobre o 
fortalecimento do partido.

COM BELIVALDO II
Quem também visitou o “galeguinho” em 
Simão Dias, foi o ex-secretário de Esporte, 
Lazer, Turismo e Cultura e empresário, 
Marcelo Carregosa (sem partido). Na 
ocasião, ambos discutiram acerca de 
assuntos referentes ao município e Marcelo 
enalteceu o trabalho realizado por Belivaldo 
quando da sua passagem pelo Governo 
do Estado, principalmente em Simão Dias. 
Estiveram presentes, o empresário Edy Brito 
e o radialista Rodrigo Boy. 

GEORGEO PASSOS I
O deputado estadual Georgeo Passos 
(Cidadania) apresentou na Assembleia 
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Legislativa o Projeto de Lei 06/2023 com o 
objetivo de criar um ranking das empresas 
mais reclamadas no Procon/SE. A proposta 
busca aumentar a transparência e fornecer 
informações claras aos consumidores sobre a 
reputação das empresas antes de realizar uma 
contratação ou compra.

GEORGEO PASSOS II
O projeto prevê a divulgação dos rankings 
dos 10 fornecedores mais reclamados pelo 
Procon, que seriam disponibilizados pelas 
próprias empresas de maneira visível e clara 
em seus pontos de venda físicos e virtuais. A 
ideia é que os consumidores tenham acesso 
fácil a essas informações, permitindo que 
eles avaliem os riscos antes de realizar uma 
contratação ou adquirir produtos.

GEORGEO PASSOS III
O deputado Georgeo explica que a intenção 
é promover a transparência e fortalecer 
os direitos dos consumidores em Sergipe, 
permitindo que façam escolhas mais 
informadas e protegendo-os de empresas 
que não atendem adequadamente às suas 
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necessidades. “A informação é um direito e 
uma necessidade muito importante nesse 
sentido”, afirmou.

RANKING
“Apesar dos mecanismos legais existentes para 
proteger os consumidores, muitas pessoas 
continuam sendo vítimas de empresas que 
desrespeitam seus direitos. Queremos criar mais 
um mecanismo de defesa, permitindo que o 
cidadão tenha acesso ao ranking e avalie de forma 
mais clara os riscos envolvidos ao contratar uma 
determinada empresa”, completou Georgeo.

“SERGIPE É AQUI”
Durante a sétima edição do ‘Sergipe é aqui’, 
os moradores do município de Frei Paulo, no 
agreste sergipano, receberam cerca de 250 
mudas de árvores variadas como a craibeira, 
os ipês rosa e roxo, o pau-brasil e as 
frutíferas nativas araçá, jenipapo e pitanga. A 
ação foi promovida pelo Governo do Estado, 
por meio do Sergipe Parque Tecnológico 
(SergipeTec), vinculado à Secretaria de 
Estado do Desenvolvimento Econômico e da 
Ciência e Tecnologia (Sedetec).
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EVILLYN SILVA
De acordo com a responsável técnica e 
engenheira agrônoma da Biofábrica e 
gestora de tecnologia do SergipeTec, Evillyn 
Silva, o intuito foi mostrar parte do trabalho 
desenvolvido pelo órgão, disponibilizando 
espécies nativas cujas sementes foram 
coletadas nos biomas sergipanos Mata 
Atlântica e Caatinga. “Distribuindo as mudas, 
podemos continuar o nosso trabalho de 
reflorestamento e recuperação de área, porque 
cada visitante agraciado com uma muda 
planta na sua propriedade”, explica.

VALMOR BARBOSA
Para o secretário da Sedetec, Valmor Barbosa, 
ações como essa não apenas beneficiam as 
pessoas atingidas, como também aproximam 
o governo da população. “O governo e nossas 
vinculadas estão de parabéns pelo trabalho 
que promovem levando serviços e orientações 
por meio do Sergipe é Aqui”, pontua.

ESPORTE E LAZER
O Governo de Sergipe, por meio da Secretaria de 
Estado do Esporte e Lazer, atua para garantir a 
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participação dos atletas sergipanos em todas as 
competições esportivas de alto nível. Para isso, 
retomará o programa ‘Sergipe no Pódio’, que 
disponibiliza passagens aéreas para que os atletas 
sergipanos tenham a oportunidade de participar 
de competições nacionais e internacionais. 

“SERGIPE NO PÓDIO”
Por meio do ‘Sergipe no Pódio’, o Governo 
disponibilizará o valor de até R$ 20 mil em 
passagens aéreas para cada federação 
aderente, através de edital de chamamento 
público disponível no site (esporte.se.gov.br) 
com todas as informações e documentação 
necessárias para adesão. O período de 
inscrições segue até o dia 21 de julho. 

MARIANA DANTAS I
A secretária de Estado do Esporte e Lazer, 
Mariana Dantas, comemora o retorno do 
‘Sergipe no Pódio’. “Estamos incentivando 
e oportunizando a participação dos atletas 
sergipanos nas competições esportivas 
nacionais e até internacionais. Sabemos que 
tem muitos atletas que deixam de competir 
devido aos custos das viagens”. 

20/22CINFORMANDOOPINIÃO
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MARIANA DANTAS II
“Por isso criamos esse programa em que o 
Governo do Estado oferece as passagens, 
apoia o intercâmbio e o desenvolvimento 
na modalidade. Estamos retomando 
o programa e aumentando o valor do 
investimento em passagens aéreas, esse 
ano serão R$20 mil. Com isso, teremos 
ainda mais atletas sergipanos nos 
representando nas competições Brasil 
afora”, disse a secretária.

ALÔ CAMPO DO BRITO!
O Colégio Estadual Guilherme Campos, em 
Campo do Brito, unidade de ensino da rede 
pública estadual, comemora 70 anos de 
tradição na cidade do agreste sergipano. E 
para celebrar as festividades, a instituição 
inicia uma série de atividades até o dia 7 de 
novembro, data da fundação do colégio. 

70 ANOS
O cortejo junino do Guilherme Campos já é 
uma tradição há mais de 20 anos na cidade 
e tem como simbologia o encerramento das 
festas juninas em Campo do Brito. Fazendo 
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jus à tradição, alunos, professores e direção 
se apresentaram pelas principais ruas da 
cidade com a temática do aniversário de 70 
anos do estabelecimento de ensino.

HELIANA MEIRELES
A gestora da escola, Heliana Meireles, 
relata que foi abordado o tema de diversas 
maneiras e a preservação da tradição 
manteve-se em todos os momentos. “Como 
todo ano, saímos pelas ruas todos com 
vestimenta especial junina e desfilamos em 
direção ao ginásio de esportes da cidade 
para finalizarmos o evento. Lá, houve 
lindas apresentações de grupos de dança, 
quadrilhas, envolvendo todos os estudantes. 
Além disso, tivemos uma quermesse com 
várias barracas com comidas típicas, várias 
guloseimas e brincadeiras”, disse.

22/22CINFORMANDOOPINIÃO

CRÍTICAS E SUGESTÕES
habacuquevillacorte@gmail.com e 
habacuquevillacorte@hotmail.com
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Diante da celeuma envolvendo a recente 
mudança de comando na Prefeitura de 
Canindé do São Francisco, a reportagem 
do Cinform On Line conversou com o pré-
candidato a prefeito do município, Antônio 
Carlos Porto de Andrade, o “Kaká Andrade” 

KAKÁ ANDRADE 
VAI DISPUTAR 
A PREFEITURA 

DE CANINDÉ

ELEIÇÕES 2024 

Por Habacuque Villacorte | Equipe CinformOnline

1/7

lPré-candidato lamenta o 
cenário de indefinições sobre o 
futuro administrativo da cidade
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(PSD), que lamentou a insegurança 
administrativa na cidade. Kaká externa sua 
preocupação com a situação considerando 
que até os investimentos podem ficar 
prejudicados diante de tanta indefinição 
sobre o comando da gestão. 

Recentemente, diante do risco de um 
possível impeachment, o prefeito de Canindé 
do São Francisco, Weldo Mariano (PT), pediu 
afastamento do cargo, por motivos pessoais, 
por 180 dias. Com a mudança de comando, 
quem passou a gerir os destinos da cidade foi o 
vice-prefeito Josenildo Almeida, o “Pank”. Weldo 

FOTOS DIVULGAÇÃO
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Mariano já havia sido afastado do cargo por 
denúncias formuladas pelo Ministério Público.

 

Havia na Câmara Municipal de Canindé do 
São Francisco o desejo de instalação de uma 
CPI (Comissão Parlamentar de Inquérito) 
para apurar o afastamento em definitivo 
(impeachment) do prefeito, mas a proposta 
não avançou diante de um suposto “acordo” 
com o pedido de afastamento. Diante de tanta 
“bagunça administrativa”, o Ministério Público 
Estadual estaria avaliando pedir uma nova 
intervenção estadual no município para garantir 
a excelência na prestação dos serviços públicos. 

Para a reportagem do Cinform On Line, 
Kaká Andrade evitou polemizar e falar sobre a 
confusão, mas não escondeu sua preocupação 
diante da problemática. “Eu vejo com muita 
tristeza tudo o que anda acontecendo com a 
nossa cidade! O povo de Canindé está com a 

3/7

Eu vejo com muita tristeza tudo o que 
anda acontecendo com a nossa cidade!”

POLÍTICA
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autoestima 
baixa! A 
gente procura 
qualquer 
noticiário e as 
notícias são 
sempre ruins, 
sobre saída 
de prefeito, 
pedido de 
impeachment, 
sobre possível 
intervenção”, 
lamentou.

Kaká 
Andrade 
recordou as 
gestões do 
ex-prefeito 
Orlandinho 
Andrade (in memoriam) que deram 
um destaque positivo para o município. 
“Participamos de uma administração 
de Orlandinho que era referência em 
gestão e turismo. Canindé chegava a ser 

4/7POLÍTICA
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conhecida nacionalmente. Hoje a gente só 
vê a cidade associada a notícias negativas, 
o que é lamentável! Toda essa incerteza 
administrativa e política só atrapalha a 
captação de investimentos”. 

“Quem vai querer investir em meio a tanta 
bagunça e confusão? A tanta instabilidade? 
Isso prejudica a economia do município, os 
comerciantes em geral. É preciso resgatar a 
autoestima do povo de Canindé”, acrescentou 
Kaká Andrade, evitando fazer avaliações 
precipitadas da nova gestão que acaba de 
assumir o comando da prefeitura. 

Mas, ainda assim, Kaká endossou suas 
críticas ao momento administrativo da 
cidade nos últimos anos. “Já vivemos 
momentos de onde faltava gestão 
administrativa por falta de recursos 
financeiros; em outros momentos, temos 
os recursos assegurados, mas também 

5/7

As pessoas não aguentam mais essa 
insegurança política e administrativa”

POLÍTICA
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sofremos sem gestão. O que eu e todos que 
têm relação com a cidade é que as coisas 
voltem para o rumo certo. A população 
carente é que mais sofre sem os serviços 
públicos de qualidade”. 

Sobre o afastamento de Weldo Mariano, 
Kaká estranhou alegando que havia um pedido 
de CPI sendo formulado pelos vereadores do 
município para investigar algumas denúncias 
e tratar de um possível impeachment e depois 
o assunto não foi mais tratado. “Foi dito na 
Câmara Municipal que, em comum acordo, 
estava resolvida a situação com o afastamento 
do prefeito. Isso ninguém entendeu”. 

Por fim, Kaká Andrade confirmou sua pré-
candidatura a prefeito de Canindé do São 
Francisco no próximo ano. “Orlandinho é a 
nossa referência, por junto com a sua equipe, 
ter transformado Canindé no segundo 
destino turístico de Sergipe. As pessoas não 

Quem vai querer investir em 
meio a tanta bagunça e confusão?”

POLÍTICA
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aguentam mais essa insegurança política 
e administrativa e nós vamos colocar o 
nosso nome à disposição do partido, do 
agrupamento e da população. É preciso ter 
compromisso com a geração de emprego e 
renda para o nosso povo”. 

“Sou pré-candidato a prefeito sim 
e continuo fazendo meu trabalho, 
conversando com as pessoas, ouvindo os 
apelos, as manifestações de apoio. Vamos 
aguardar o momento certo para tratar disso, 
mas nossa intenção é montar uma equipe 
que tenha conhecimento e experiência, 
porque nós precisamos tirar Canindé 
desse atraso, dessas notícias ruins. Estou 
acumulando experiências administrativas, 
já passei pelo Senado, Adema, ITPS e vamos 
buscar o apoio da nossa bancada. Sabemos 
o que fazer para dar qualidade de vida ao 
nosso povo”, completou. 

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS

VOLTAR PARA
PRIMEIRA PÁGINA
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KEIZERSANTOS
JORNALISTA

VÔLEI SERGIPANO
É DESTAQUE NOS 

JOGOS NACIONAIS 
DA ADVOCACIA

contato@sergipepress.com.br
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A equipe Volleyball Team da Ordem dos 
Advogados do Brasil - Seccional Sergipe 
(OAB/SE) foi destaque na primeira edição 
dos Jogos da Advocacia Nacional, que 
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VÔLEI EM TOBIAS BARRETO 
Nos dias 22 e 23 de julho acontece a etapa 
do campeonato estadual de voleibol SUB-19, 
no município de Tobias Barreto, no Centro 
Sul Sergipano. Mais informações podem ser 
obtidas no perfil oficial da Federação Sergipana 
de Voleibol, no Instagram clique aqui n

aconteceu de 3 a 8 de julho de 2023, em 
Goiânia/GO. A equipe de vôlei de quadra 
da OAB Sergipe ficou na terceira colocação 
geral. Minas Gerais ficou com o título e a 
equipe de Goiás foi a vice-campeã. n
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https://www.instagram.com/fsvvolei/
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FUTEBOL SERGIPANO
O Falcon Futebol Clube venceu o Club Sportivo 
Sergipe por 3x1 no último sábado (8), em 
partida válida pela 12ª rodada do Grupo 4 da 
Série D do Campeonato Brasileiro de Futebol. 
O lateral Marcinho e o atacante Neto Oliveira 
(2x) marcaram para o time da Barra dos 
Coqueiros. O meia Téssio fez o gol do Sergipe. 
O time rubro volta a campo no domingo (16), 
às 16h, contra o Jacuipense, em Riachão 
do Jacuípe/BA. No sábado (15), às 16h, o 
Falcon enfrenta o Atlético de Alagoinhas, na 
Arena Batistão, em Aracaju. Pela Série C, a 
Associação Desportiva Confiança enfrenta o 
Volta Redonda Futebol Clube, nesta segunda-
feira (10), às 20h, na Arena Batistão. n

FELLIPE CARVALHO/FALCON
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NETINHO FERREIRA

JIU-JITSU
A segunda etapa do Circuito Estadual 
Sergipano de Jiu-Jitsu 2023 acontece no dia 
23 de julho, no ginásio do Sesi, do Conjunto 
Augusto Franco, em Aracaju/SE. As inscrições 
podem ser realizadas até o dia 19 de julho no 
site clicando aqui. A competição tem o apoio 
da Federação Sergipana de Jiu-Jitsu.n
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JOGO DE DAMAS EM MARUIM
A Associação de Jogadores de Damas de 
Maruim (AJDM) promove no dia 6 de agosto de 
2023, a partir das 7h, no Centro de Excelência 
Dr. Alcides Pereira, o XIII Torneio de Jogos de 

https://procompetidor.com.br/evento/rs8UxNBBaJGZpoqdGOz1
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Damas da cidade de Maruim/SE. O sistema 
de competição será o suíço com rodadas a 
serem definidas. As inscrições custam R$ 
30,00 (trinta reais) com almoço incluso. Os 
campeões receberão troféus e medalhas. As 
inscrições podem ser realizadas pelo e-mail: 
ajdm.damas@hotmail.com ou pelo whatsapp 
(79) 99953-7427 (Falar com o presidente da 
AJDM, Cleverton Salú dos Santos). n

VOLTAR PARA
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Desde pequeno, minha mãe costumava 
me levar à feira. Eu tinha que acordar cedo, 
o que eu não gostava. Tomava café e ia 
acompanhá-la ao mercado. Lá, eu a seguia 
pelos corredores cheios de frutas, verduras, 
carnes, farinha e feijão. Cores, cheiros, 
sabores e sons se misturavam. Pessoas 
conversando, outras gritando, mas o que 
mais chamava minha atenção eram aqueles 
que cantavam para vender seus produtos. 
Aquelas canções ficavam na minha cabeça 
o dia todo. Lembro-me especialmente do 
vendedor de vassouras, que não parava de 

JINGLE, A ALMA 
DO NEGOCIO 

NEUFONTES

CANTOR, COMPOSITOR, PUBLICITÁRIO E GESTOR CULTURAL

1/10
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cantar: “Vassoura de vascuilá, é a vassoura 
de vascuilá pra vender, oi ai.” Aquilo ecoava 
em minha mente até chegarmos ao próximo 
corredor, onde a vendedora de puba e 
farinha de mandioca cantava: “Oi, a puba, 
nossa puba de gamela.” Eram melodias 
com diferentes tons e frequências, música 
agradável aos meus ouvidos.

Na minha rua, passava um senhor 
com várias cordas de caranguejo, e 
ele não parava de cantar bem alto: 
“Carangueeeeeejo, oi, o carangueeeejo.” 
Pela tarde, tinha o vendedor de Pé de 
Moleque, que vinha com uma alegria 
contagiante, um grande sorriso no rosto e 
um cesto enorme na cabeça, cantarolando: 
“Saroio, má casado, pé de moleque.” Havia 
também o menino da cana, uma fruta que 
eu adorava. Ele dizia: “Olhe a cana, cana 
doce e molinha, chupa você e sua vizinha.” 
E os sons... O triângulo para o cavaquinho 
chinês, o sino para o picolé, a buzina para o 
pão. Ele ainda dizia: “Olhe o pão fresquinho 
e quentinho.” Tinha também o comprador de 
garrafas fazia quase um discurso aos berros, 

2/10| CULTURAGERAL
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cantando: “Compro garrafa, litro, meia 
garrafa, jornais e revistas véia.” Eram tantos 
sons, melodias e letras que permaneceram 
em minha mente até hoje.

Na minha juventude, muitas canções 
permeavam minha mente, como a canção do 
café de Seu Paulo Silva, um grande amigo do 
meu pai, Irineu. Eu costumava frequentar a 
casa deles na Rua de Estância, e os meninos 
vinham até a minha casa também. Foi lá 
que conheci Luiz Gonzaga, Gonzaguinha 
e muitos outros artistas. Seu Paulo Silva 
tinha uma música sobre o café que dizia: “Eu 
gosto, você gosta, do café Sul Americano, Sul 
Americano é café do bom, eu não me engano, 
Sul Americano.” Eu cantava essa música em 
casa, e meu tio Sérgio Fontes dizia que era 
um jingle do Lobinho.

Anos mais tarde, entendi o significado 
das músicas da feira, dos vendedores e 
compradores ambulantes, e também da 
música de Seu Paulo Silva. Elas tinham 
um nome: jingle, propaganda, marketing. 
Um jingle é uma mensagem publicitária 

| CULTURAGERAL 3/10
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musicada, composta por um refrão simples 
e de curta duração, com o objetivo de ser 
facilmente lembrado e cantarolado. Isso 
despertou muito meu interesse, e comecei a 
pesquisar sobre o assunto e sua origem.

Aqui vai um pouco de história: o termo 
jingle é de origem inglesa e se refere a uma 
mensagem musical publicitária elaborada com 
um refrão simples e de curta duração, para 
facilitar a memorização. É uma música criada 
especificamente para promover um produto, 
empresa ou político. Geralmente, é uma peça 
de áudio ou vídeo utilizada por emissoras 
de rádio ou televisão para identificar uma 
marca, canal ou frequência.  O primeiro jingle 
foi produzido em 1926, nos Estados Unidos, 
para promover um cereal matinal chamado 
Wheaties, cujo principal slogan era “Para 
um café da manhã de campeões”. Em 1932, 
Ademar Casé, que foi injustamente rotulado 
como “o homem que prostituiu o rádio no 
Brasil”, veiculou o primeiro jingle do rádio 
brasileiro em seu programa de variedades. 

Nássara, um dos redatores do programa, 

4/10| CULTURAGERAL
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foi o responsável por compor o primeiro jingle 
no Brasil. Albino, um senhor português e 
proprietário da Padaria Bragança, foi abordado 
por Casé para anunciar seu comércio. Como 
Albino não estava interessado, Ademar Casé 
propôs anunciar sem compromisso, ou seja, 
Albino só pagaria se gostasse. Nássara, 
aproveitando a nacionalidade do cliente, 
compôs três quadrinhas com ritmo de fado, 
que foram cantadas com sotaque português 
pela voz de Luís Barbosa, dando origem ao 
“jingle da Padaria Bragança”:”Oh, padeiro 
desta rua, tenha sempre na lembrança, não me 
traga outro pão que não seja o pão Bragança; 
Pão inimigo da fome, fome inimiga do pão, 
enquanto os dois não se matam, a gente não 
fica na mão; De noite, quando me deito e faço 
a oração, peço com todo o respeito que nunca 
me falte o pão”.  clique aqui.

Comecei a compor aos 13 anos, e ainda 
na juventude fiz meu primeiro jingle a 
pedido de um amigo do meu pai, que era 
proprietário de uma imobiliária chamada 
Ponto Quatro. Logo em seguida, Seu Manuel 
das Lojas Manelão me pediu para compor 
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um jingle animado para sua loja, que dizia: 
“O Manelão vai botar fogo nesse São João, 
é fogo é fogo, fogo na inflação”. Foi nessa 
época que tive meu primeiro desafeto, aos 
17 anos, quando acidentalmente entrei 
no mercado de jingles que pertencia a 
um grande artista sergipano chamado 
Deca e seu violão. Ele era um dos maiores 
compositores de jingles de Sergipe 
daquela época. Ele passava o dia visitando 
comércios de porta em porta, vendendo 
seus jingles e gravando nos estúdios 
de Seu Órico. Sua voz era reconhecida 
principalmente pelos jingles tocados nos 
alto-falantes das lojas, carros de som e nas 
rádios da cidade. Meu pai conversou com 
Deca e explicou que havia sido um pedido 
de amigos, já que eu não tinha a intenção de 
entrar no mundo dos jingles ou da música. 
Porém, meu pai estava enganado, pois 
algum tempo depois eu estava compondo 
jingles para todos os tipos de assuntos, 
como prefeituras, governos, TVs, lojas e 
principalmente políticos. Na minha opinião, 
os melhores compositores de jingles de 
Sergipe são Paulo Lobo, Lobinho, Jorge 
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Duccy e Ismar Barreto. Não sei se sou bom, 
mas ganhei muito dinheiro compondo jingles, 
principalmente para candidatos em eleições.

Sempre brinco com meus amigos que não 
irei para o céu, pois fiz muitos jingles para 
políticos e menti muito. O jingle é a forma 
mais agradável de vender um produto e fixar 
a imagem de um serviço, qualidade ou ideia 
na mente dos ouvintes. No caso dos políticos, 
é importante deixar claro que o nome deles 
na urna será a solução para a melhoria da 
vida dos eleitores. É nesse momento que a 
criatividade entra em ação, transformando 
uma mensagem amarga em um doce desejo.

Não me arrependo de nenhum trabalho 
que fiz, pois era meu trabalho. Porém, há 
alguns jingles que são hilários. Em algumas 
eleições, houve municípios em que os três 
candidatos tinham jingles feitos por mim, 
cada um com sua mensagem. Gravei esses 
jingles no Capitania do Som, meu estúdio 
de gravação profissional que se tornou 
referência no início dos anos 2000 como 
um polo de criação de jingles. Um dia, meus 
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amigos Tonho Rolemberg, Hélvio Doréa 
e Manuel Vasconcelos, proprietários da 
agência Conceito, chegaram ao estúdio 
querendo alguns jingles, e dois deles se 
destacaram. O primeiro do centro sul do 
estado teria que ser um jingle com intuito 
de pegar o eleitor pela palavra, Tonho dizia: - 
Neu o candidato foi abandonado pelo eleitor, 
e ele fez muito pela cidade e pelos habitantes 
e foi esquecido. E agora ele vai voltar e quer 
lembrar aos eleitores todo seu trabalho. 
Fiquei imaginando que seria esse homem tão 
bom. Ele me falou o nome e na hora pensei. 
Me lasquei como vou fazer isso, o cabra era 
odiado pela metade da cidade. A segunda 
era uma candidata do sul sergipano e queria 
uma letra em cima da música Nossa Senhora 
de Roberto Carlos, tomei um susto e disse: 
Tonho nós vamos presos e excomungado 
pela igreja. Rimos muito e fiquei de pensar 
algo e apresentar o mais rápido possível.

Depois de pensar e ficar remoendo 
uma melodia, resolvi fazer duas músicas, 
uma canção lenta e pequena com uma 
mensagem subliminar, e um axé que 
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marcasse o número do candidato e assim 
nasceu o formato daquele momento em 
diante, eram sempre duas canções uma 
para pensar e outra para pular. A primeira 
ficou assim: Nunca esqueça/ aquele que te 
deu a mão/ Nunca esqueça não/ Aquele que 
te deu a mão/ o maior pecado do homem é 
a ingratidão/ Fulano é meu amigo/Fulano 
é meu irmão/Fulano é o meu prefeito/ do 
Povo e do coração. Coloquei uma cantora 
para gravar e ficou lindo o negócio. Chamei 
os meninos da Conceito que trouxeram 
o candidato. Quando eles ouviram todos 
se emocionaram, o candidato tinha saído 
e estava chorando na outra sala de tão 
emocionado. No lançamento da campanha 
estava eu e o Antônio e assistimos o povo 
chorar e balançar as mãos cantando a 
música. Até hoje quando encontro o político 
ele me agradece e diz que ouve todos os 
dias em casa a canção. 

A segunda foi mais complicado pois 
tinha que fazer uma versão um cover de 
um dos sucessos do Rei Roberto Carlos e 
ainda mais sem permissão, hesitei muito 
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pois foi a primeira e última vez que fiz isso. 
Coloquei toda a responsabilidade na agencia 
e entreguei serviço e nunca mais escutei ela 
dizia: Voto em Fulana, em Dona Fulana, 15 é o 
número de fé, minha prefeita ah.

Fiz mais de 500 jingles, gravando com 
músicos fantásticos, como Valdo França, 
Carlinhos Menezes, Vigú, Gilson Batata, 
Alegria, Téo Lins, Rominho, Marilda, Sandra 
Morena, Sonia Omena, Edy, Rivaldo entre 
tantos outros cantores e músicos de Sergipe. 
Um aprendizado enorme, um trabalho com 
resultados interessantes onde me levaram ao 
caminho da publicidade e da comunicação.

Hoje posso cantar: Oi o jingle/ vem gravar/ 
vendo sua casa, seu carro, seu pão/ sua ideia para 
chegar na multidão/ Oi o jingle/ Oi ai meu irmão. 

lNeu Fontes – Cantor, Compositor, Publicitário e Gestor Cultural.
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Na manhã do dia 24 de 
agosto de 1954, o presidente 
Getúlio Vargas se suicidou 
com um tiro no coração 
em resposta aos ataques 
de seus opositores e da 
imprensa, especialmente a 
turma da União Democrática 
Nacional (UDN) e Carlos 
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Lacerda. Essa crise fora agravada com o 
atentado do dia 5 de agosto, na rua Tonelero, 
na capital do Rio de Janeiro. Os 19 dias 
transcorridos entre o ataque e o suicídio de 
Vargas foram marcados por fortes pressões 
políticas. Grupos das Forças Armadas, 
principalmente ligados à Aeronáutica (vale 
destacar que a vítima fatal do atentado era 
um oficial da Aeronáutica) colocaram-se 
frontalmente contra o governo, enquanto no 
Parlamento, a oposição liderada pela UDN, 
demonstrava a cada dia sua decisão de afastar 
Getúlio da presidência.

As investigações do atentado apresentaram 
o envolvimento de funcionários do Palácio 
do Catete e logo se chegou ao nome de 
Gregório Fortunato, chefe da guarda pessoal 
do presidente. Nada mais faltava à oposição. 
Novas denúncias de que um dos filhos do 
presidente mantinha negócios dúbios com o 
chefe da guarda abalam a já frágil sustentação 
política do governo. Dois dias antes do trágico 
final, os militares exigiram sua renúncia e, 
novamente, o presidente não a aceita. Em 
23 de agosto, começou a circular na esfera 
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militar um documento assinado por alguns 
generais apoiando a decisão da Aeronáutica e 
da Marinha de exigir a renúncia do presidente. 
Sabedor da existência do documento, que 
ficou conhecido como Manifesto dos Generais, 
mais uma vez Getúlio declarou que não 
renunciaria. Na noite daquele mesmo dia, 
ele reuniu seu ministério para avaliar a real 
situação, àquela altura, já muito grave. Foi 
aconselhado pelos ministros a se licenciar da 
presidência, com o que teria concordado. 

Marca do tiro que matou Getúlio Vargas, 24 de agosto de 1954.

Getúlio subiu as escadas para ir ao seu 
apartamento. Despediu-se do ministro da 
Justiça – Tancredo Neves, deu-lhe a caneta 
Parker 51 de ouro, e lhe diz: “Para o amigo 

3/8GERAL



ANO 4 - ED. 308 - 10/7/2023  -  60   

certo das horas incertas”. Na madrugada do 
dia 24, Getúlio foi informado que seu irmão, 
Benjamim Vargas, estava sendo convocado 
para depor na “República do Galeão”, nome 
dado à operação da Aeronáutica que se 
investira de funções policiais para apurar 
o atentado da Rua Tonelero. Fica sabendo 
também que a licença do cargo fora convertida 
em veto militar. O Palácio do Catete já estava 
protegido com trincheiras de sacos de areia. A 
possibilidade de uma guerra civil era iminente. 
Por volta das 8h30 Getúlio Vargas se suicida 
com tiro no coração. O impacto provocado pela 
notícia e a divulgação da carta-testamento foi 
intenso: manifestações populares de apoio a 
Vargas estouraram em todo o país. 

Funeral do presidente Getúlio Vargas 
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A perplexidade com o suicídio tomou 
conta do Brasil. Escolas liberaram os alunos, 
o comércio fechou e as fábricas desligaram 
as máquinas. As pessoas caminhavam 
tontas pelas ruas. Getúlio Vargas estava 
morto. Era o desfecho sangrento do drama 
que o país acompanhava pelo rádio e diante 
das bancas de jornais. 

Comoção popular pela morte do presidente 

Com grande comoção popular nas ruas, seu 
corpo foi levado para ser enterrado em sua 
terra natal. A família de Getúlio recusou-se a 
aceitar que um avião da FAB transportasse 
o corpo até o Rio Grande do Sul. Recusou 
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também as homenagens oficiais que o novo 
governo de Café Filho (seu vice) queria 
prestar ao ex-presidente falecido. Getúlio 
deixou três cópias da carta testamento. A 
versão datilografada foi lida, de maneira 
emocionada, por João Goulart, no enterro 
de Vargas em São Borja, Rio Grande do Sul. 
Nesta versão encontra-se a célebre frase 
“Saio da vida para entrar na história“. 

Conhecido e adjetivado como Pai dos 
Pobres, O Chefe, O Homem, Getúlio Vargas, 
sem dúvidas, foi um líder contraditório e não 
menos importante na história do Brasil. 

 
Queridos leitores, segue uma transcrição 

da carta-testamento deixada pelo presidente 
Getúlio Vargas para apreciação de todos. 

Até o próximo café 
“Mais uma vez, as forças e os interesses 

contra o povo coordenaram-se e novamente 
se desencadeiam sobre mim. Sigo o destino 
que me é imposto. Depois de decênios de 
domínio e espoliação dos grupos econômicos 
e financeiros internacionais, fiz-me chefe de 
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uma revolução e venci. Iniciei o trabalho de 
libertação e instaurei o regime de liberdade 
social. Tive de renunciar. Voltei ao governo 
nos braços do povo. A campanha subterrânea 
dos grupos internacionais aliou-se à dos 
grupos nacionais revoltados contra o regime 
de garantia do trabalho. A lei de lucros 
extraordinários foi detida no Congresso. Contra 
a justiça da revisão do salário mínimo se 
desencadearam os ódios. Quis criar a liberdade 
nacional na potencialização das nossas 
riquezas através da Petrobrás e, mal começa 
esta funcionar, a onda de agitação se avoluma. 

A Eletrobrás foi obstaculada até o 
desespero. Não querem que o trabalhador 
seja livre. Não querem que o povo seja 
independente. Nada mais vos posso dar, a 
não ser meu sangue. Se as aves de rapina 
querem o sangue de alguém, querem 
continuar sugando o povo brasileiro, eu 
ofereço em holocausto a minha vida. 

Escolho este meio de estar sempre convosco. 
E aos que pensam que me derrotaram respondo 
com a minha vitória. Era escravo do povo e hoje 
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me liberto para a vida eterna. Mas esse povo 
de quem fui escravo não mais será escravo de 
ninguém. Meu sacrifício ficará para sempre em 
sua alma e meu sangue será o preço de seu 
resgate. Lutei contra a espoliação do Brasil. 
Lutei contra a espoliação do povo. Tenho lutado 
de peito aberto. O ódio, as infâmias, a calúnia 
não abateram meu ânimo. Eu vos dei a minha 
vida. Agora vos ofereço a minha morte. Nada 
receio. Serenamente dou o primeiro passo 
no caminho da eternidade e saio da vida para 
entrar na história.”
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